

Toute la communauté du Collège, des Lycées, Campus et Centres de formation **vous souhaitent**

de très belles **FÊTES DE FIN D'ANNÉE**

01

Nos actualités internationales



Premiers pas aux États-Unis !

Après un long vol, 13 élèves de terminale sont arrivés au Mississippi pour un séjour enrichissant du 29 octobre au 11 novembre, avec immersion à Saint Andrew's à Ridgeland.

Ils ont découvert la culture américaine, pratiqué l'anglais et ont vécu un Halloween mémorable, avec des déguisements et un Pep Rally avant leur premier match de football.

Les élèves ont également exploré la Louisiane, visitant les bayous et La Nouvelle-Orléans, avec ses célèbres beignets au Café du Monde.

Pour clore leur aventure, ils ont visité des musées sur les droits civiques, touché des animaux au musée des sciences, et assisté à un festival folk, avant une soirée d'au revoir au bord du lac, autour d'un feu de camp.

Un séjour plein de découvertes et de bonne humeur !

L'édito



Mme GERMOUTY Céline

Cheffe d'établissements
collège-lycées-CFA-CFP

Depuis quelques semaines, les lumières s'installent dans notre quotidien. Pour certains, elles annoncent les fêtes de fin d'année ; pour d'autres, elles marquent le temps de préparation à Noël.

Au fil de l'Avent, chacun a pu, à sa manière, y prendre part : fabrication d'objets en lien avec les fêtes, décoration des trois sites du lycée, partage de douceurs... Autant de gestes simples qui ont permis de maintenir le cap vers cette période traditionnellement associée à la joie et à l'espérance.

Ce temps n'efface cependant pas les réalités plus difficiles : le souvenir des êtres chers disparus, la solitude, la maladie, les inquiétudes du quotidien. Il nous invite aussi à y être attentifs.

Puissent nos établissements demeurer des lieux apaisés, propices à l'accueil, à l'écoute et à la construction de l'avenir de nos jeunes.

Bonnes fêtes de fin d'année à toutes et à tous.



Echange avec Nuestra Señora de los Infantes (Toledo).

38 élèves de la Seconde à la Terminale sont partis rencontrer leur correspondant à Tolède du 12 au 19 décembre.

Après avoir passé un week-end en immersion avec les familles, les élèves ont retrouvé leurs enseignants pour découvrir Tolède, sa fameuse Cathédrale et déguster des spécialités comme le mazapán ou encore l'huile d'olive. Ils ont également passé une journée à Madrid.

Ils attendent désormais avec impatience d'accueillir les Espagnols du 7 au 12 avril prochain.

L'orientation post-bac au lycée !

02

Dans le cadre de l'orientation post-bac, plusieurs temps forts sont proposés aux élèves de Terminale tout au long de leur année scolaire :



- Des entretiens individuels avec les professeurs principaux.
- La présentation de la plateforme Parcoursup par M. Christophe BRETHOMÉ, conseiller d'orientation, en novembre-décembre, qui sera suivie d'un accompagnement pour la création du dossier des élèves en janvier-février 2026.
- La participation au forum de l'orientation à La Roche-sur-Yon le 4 décembre 2025.
- La participation au forum du lycée le vendredi 19 décembre après-midi, où les élèves ont rencontré d'anciens élèves lors de tables rondes et ont assisté également à une conférence sur la "e-réputation" et la "vie étudiante".

03

Un parcours prévention contre le harcèlement

Depuis plusieurs années, le lycée Notre Dame s'implique activement dans la lutte contre le harcèlement scolaire. Chaque nouvel élève qui rejoint notre établissement est sensibilisé à cette problématique.

Un adulte référent, une infirmière et une équipe d'enseignants interviennent régulièrement pour aborder ce sujet essentiel.

Pour enrichir notre travail quotidien et dans le cadre du Parcours Prévention contre le harcèlement, diverses interventions ont été organisées pour nos élèves des filières générales, technologiques et professionnelles :

- Intervention de la gendarmerie pour les classes de seconde générale, technologique et professionnelle.
- Rencontre avec Tessae, l'auteure du livre *Frôler les murs*.



A la découverte des entreprises !

04



Les élèves de **Terminale STI2D AC et ITEC** ont visité deux entreprises illustrant l'industrie du futur et l'économie circulaire.

- Le matin : visite de **Coralium**, la première fonderie d'aluminium recyclé à SAINT JEAN D'HERMINE, où ils ont observé le processus de fusion de l'aluminium et sa transformation en profilés pour fenêtres et vérandas.
- et l'après-midi : découverte de **Biofib Cavac Biomatériaux**, qui fabrique des isolants en chanvre, mettant en avant une chaîne de production moderne et une architecture remarquable.



Les élèves de **Terminale STMG** ont eu l'occasion de visiter la **plateforme logistique U** de FONTENAY-LE-COMTE.

Après avoir exploré le site, ils ont eu des échanges enrichissants avec la responsable, Mme LE COZ. Les élèves ont particulièrement posé des questions sur l'approche RSE de l'entreprise, la gestion des ressources humaines et les projets d'investissement.



Don d'une machine d'essai mécanique

05



Le groupe Thébault a généreusement fait don d'une machine d'essai mécanique au lycée Notre Dame à Fontenay-le-Comte, qui tient à exprimer sa profonde gratitude envers ce leader français dans la production de panneaux en contreplaqué.

Cette machine, capable de générer des efforts de compression, de traction ou de flexion allant jusqu'à 12 tonnes, sera un atout précieux pour la formation des élèves en STI2D, Technicien Constructeur Bois, Technicien Menuisier Agenceur, ainsi que pour divers programmes de BTS et de licences professionnelles. Elle sera intégrée dans le laboratoire récemment rénové, offrant ainsi des conditions optimales pour l'apprentissage.

06

Conception et réalisation en filière bois

Les étudiants du **BTS Développement Réalisation Bois (DRB)** ont achevé la fabrication de 15 **chevalets** destinés aux artistes peintres.

Produites en série, toutes les pièces respectent les plans établis. De nouveaux projets sont en cours pour enrichir les apprentissages.



Les élèves de **Terminale TMA**, quant à eux, ont fabriqué un **tabouret**.

Les compétences développées au travers de ce projet ont été le cintrage du bois pour le piétement, un plateau circulaire ainsi que la pose d'un revêtement stratifié blanc.

La réalisation de ce petit projet technique a été maîtrisée par l'ensemble des élèves.



07

Fête de Notre-Dame



Le lundi 8 décembre, jour de l'Immaculée conception, nous avons célébré la fête de notre lycée.

Au moment du déjeuner, nous étions nombreux, réunis avec le collège, pour assister à une messe préparée par des lycéens. Comme chaque année, nous avons illuminé la cour de la Vierge ainsi que le préau du lycée professionnel en fin de journée.

Que l'attitude d'attente et d'espérance de la Vierge Marie, symbolisée par ces lumières vives, continue d'éclairer nos chemins et nous guide vers la paix et le bonheur.

08

Nouvelle équipe à l'APEL



L'élection du nouveau bureau de l'APEL, représente un moment important.

- Présidente : Mme Elise BRARD
- Vice-présidentes : Mme Karine SUIRE et Mme Patricia WISS
- Trésorière : Mme Célia CAHOUET
- Secrétaire : Mme Gladys DER KHATCHADOURIAN, assistée par Mme Géraldine GENDREAU

Ce nouveau bureau, avec le soutien de parents bénévoles, s'engage à poursuivre avec passion les initiatives de l'APEL, tout en répondant aux besoins de la communauté scolaire.

Une mention spéciale à Mme Pascale PERSAT qui a occupé le poste de Présidente de l'APEL, et qui a accepté de poursuivre en tant que chargée de mission pour épauler la nouvelle équipe.

N'HÉSITEZ PAS À REJOINDRE L'APEL !

MAIL : apel.stjoseph.notredame@gmail.com

09

Save the date

Journées PORTES OUVERTES

Ven. 23
Janvier
17h00-20h00

Sam. 24
Janvier
09h30-12h30

Pré-inscriptions **2026-2027**
de la 3e Prépa-Métiers à BAC
et réservations possibles à nos Portes
Ouvertes sur notre site internet
à compter de mi-décembre

[CLICK HERE](#) 



BELLES FÊTES
DE FIN D'ANNÉE

